

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO MERIDIANO
06-02-26

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** implementa acciones de capacitación dirigidas a la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2026 y a la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. El Instituto elabora materiales didácticos y de apoyo para la capacitación de las personas que integrarán las Mesas Receptoras de Votación y Opinión (MRVO), a fin de fortalecer su desempeño durante dichos ejercicios de participación. Asimismo, se incorporarán los materiales del Sistema Electrónico por Internet (SEI). [Dossier de Prensa Online , Agencia Global de Información Online , Crónica \(sitio\)](#)

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó la Estrategia de difusión, comunicación y vinculación para la emisión del voto y la opinión anticipada de la ciudadanía residente en el extranjero, en estado de postración y sus personas cuidadoras primarias, así como de quienes se encuentran en situación de prisión preventiva. El objetivo general de este instrumento es asegurar que estos grupos poblacionales tengan acceso efectivo a la información y a los mecanismos necesarios para emitir su voto y opinión. [Agencia Global de Información Online](#)

Un total de 12 agrupaciones políticas locales (APL) incurrieron en irregularidades en los informes anuales sobre el origen, monto, destino y aplicación de los recursos del ejercicio fiscal 2024, por lo que fueron sancionadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Adicionalmente, el Consejo General del IECM ordenó dar vista a la secretaría ejecutiva por posibles violaciones a la normatividad electoral relacionadas con la omisión en la acreditación de actividades sustantivas.

[La Jornada Online](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reiteró que en este mes se presentará la reforma electoral, la cual ya está en la redacción final, aunque no dio detalles sobre la posible reducción de legisladores plurinominales. Durante la conferencia matutina de este viernes 6 de febrero en Michoacán, se le cuestionó si se va a mantener el número de plurinominales en el Congreso. Sin embargo, la mandataria no adelantó su propuesta. [El Tiempo \(sitio\)](#), [El Universal Online](#), [El Congresista Online](#), [Plaza de Armas Online \(Querétaro\)](#), [Por Esto! Yucatán Online](#), [Noticias \(Matutino\)](#)

Es falso que Movimiento Ciudadano dará sus votos para una reforma electoral a cambio de que se baje la edad para votar a los 16 años, publicó en su cuenta "X", el coordinador de los diputados, Clemente Castañeda. Si participamos en un proceso serio de reforma electoral, abordaremos una agenda que no comprometa la democracia mexicana, que no elimine el pluralismo político.

Clemente Castañeda (X)

La extinción de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) no ha sido planteada formalmente; sin embargo, en la antesala de la discusión de la reforma electoral, 28 de los 32 organismos que existen en el país ya sufren recortes presupuestales que afectan su operación. Los recortes presupuestales no solo impiden a los OPLES realizar todas las actividades encomendadas para la organización de elecciones, sino que afectan su autonomía, señala la consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Claudia Zavala. [Expansión Política Online , Gobernantes.com Online \(Veracruz\)](#)

Un diagnóstico técnico y especializado sobre las más grandes necesidades del sistema electoral puede encontrarse en el informe "La encrucijada de la democracia mexicana en 2026", del Observatorio Permanente de Integridad Electoral (OPINE). Uno de sus puntos habla de la importancia de las autoridades electorales locales. La existencia de los Organismos Públicos Locales (OPLEs) obedece a una especialización funcional. Las instituciones locales gestionan la vida política en las entidades y procesan tensiones locales. [Animal Político Online](#)

Los organismos públicos locales electorales (OPLE) enfrentan graves recortes presupuestales que afectan su autonomía y capacidades operativas. La consejera del Instituto Nacional Electoral, Claudia Zavala, advierte que estas medidas comprometen la organización de elecciones en 2027. Desde la reforma de 2014, los ajustes presupuestales se han convertido en herramientas de control político. Para garantizar la integridad electoral, es urgente fortalecer la infraestructura de los OPLES y su presupuesto. [El Congresista Online](#)

Ricardo Monreal aseguró que está descartada la desaparición de los diputados plurinominales en la reforma electoral que presentará la Presidencia de la República para su análisis. Precisó que se analiza la forma de vincular a los diputados plurinominales con la sociedad. Aclaró que sus aliados del Partido Verde y del Trabajo, que se oponen a la reducción de los plurinominales, llevan tres reuniones con la titular de Gobernación y con el encargado de redactar la reforma electoral, y que hay avances.

[N+ Online , Diario Basta! Online, Noticias de Querétaro Online, Grupo Audiorama Comunicaciones Online, 24 Horas Quintana Roo Online, XEVT 104.1 FM Online \(Tabasco\)](#)

Fabrizio Mejía Madrid, escribe: El nuevo desplegado de la Marea Rosa no trae consigo novedad alguna en los argumentos, ni nuevos nombres, ni algún aprendizaje de su monumental fracaso. Es una organización de los partidos del viejo régimen. Dice su desplegado: "En el debate público se ha planteado una nueva Reforma Político-Electoral que, lejos de fortalecer el sistema democrático, plantea riesgos claros de regresión en materia de autonomía institucional, pluralismo político y equilibrios constitucionales". [Sin Embargo.mx Online](#)

En el debate sobre la reforma electoral impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, poco o nada se ha hablado de la representación política indígena. La representación política basada en partidos, elecciones competitivas y cargos individuales responde a una lógica individualista que contradice el carácter colectivo de la vida comunitaria indígena. La reforma electoral que propone la Presidenta debe integrar una propuesta alternativa basada en la communalidad, la autonomía y el reconocimiento del sujeto colectivo indígena. Colaboración de Maira Olivo, coordinadora del programa de Territorio, Derechos y Desarrollo de @FundarMexico. [Noroeste Online \(Sinaloa\)](#)

La Reforma Política-Electoral se aprobará en este mes, ya se cuenta con la mayoría calificada de la coalición Morena, PVEM y PT, se llegó al acuerdo y se realizará en los próximos días, la reducción de los cargos legislativos plurinominales es un hecho, así como la reducción de las partidas oficiales a los partidos políticos. Lo que sigue es sólo el tradicional trámite que llevan estas reformas que de antemano ya fueron aprobadas. [Imagen de Veracruz Online](#)

Tras la detención del Presidente Municipal de Tequila, el de nombre de pintor famoso y hoy reducido sólo a Diego N, la duda es quién hace posible que este tipo de personajes lleguen a ser candidatos y luego alcaldes, diputados o gobernadores. La pregunta es doblemente pertinente porque estamos a punto de hacer una reforma electoral que podría -debería- abordar este problema que se repite en todos los estados y en todos los partidos. [Sin Embargo.mx Online](#)

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, hizo un llamado a la autoridad federal para que dentro de la nueva reforma electoral se coloquen "candados" para evitar que personas vinculadas al crimen puedan ocupar cargos de elección popular. Lo anterior, tras la detención del alcalde de Tequila, Diego Rivera, quien está señalado del delito de extorsión y vínculos con la delincuencia organizada.

[XEV 104.1 FM Online \(Tabasco\)](#) , [Plaza de Armas Online \(Querétaro\)](#)

La regidora de Morena, Elena Rojo, calificó como una "simulación" la conformación del Frente Amplio Democrático, al asegurar que está integrada por los mismos actores políticos que no han sabido consolidarse como oposición. Señaló que, aunque este frente se presenta como una agrupación apartidista y afirma haber recabado alrededor de 500 firmas, carece de propuestas para la transformación del país. Sostuvo que detrás de este posicionamiento existe el temor de que se modifiquen normas que han beneficiado a ciertos sectores políticos.}

[Voz en Red.com Online \(Chihuahua\)](#)

En el marco del 109 aniversario de la Constitución Mexicana, el Senador Agustín Dorantes Lámbarri dijo que el aniversario de nuestra Constitución también debe ser una advertencia para que se retomen sus principios de establecer límites al poder: "y evitar que las instituciones pierdan credibilidad, que los contrapesos dejen de ser eficaces, y que la división de poderes no se vuelva una idea abstracta". [Noticias de Querétaro Online](#)

En la discusión de la próxima reforma electoral propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum, todos deben opinar, ya que "lo que está en juego es el futuro de la nación", afirmó el profesor investigador de la UJAT, Jesús Antonio Piña Gutiérrez. Sin mencionar nombres ni partidos políticos, Piña Gutiérrez subrayó que nadie tiene derecho a decidir por todos. Asimismo, sostuvo que se está hablando de forma "limitada" sobre el alcance que tendría esta modificación. [XEV 104.1 FM Online \(Tabasco\)](#)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que llevó a cabo una reunión de trabajo con presidentes, consejeros electorales y personal de los 32 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) del país, esto, para impulsar una coordinación nacional. La revisión conjunta de estos esquemas vigentes, permitirán consolidar una visión común sobre el uso estratégico de la tecnología en los procesos electorales y avanzar hacia la construcción de una Red Nacional de Sistemas Electorales.

[Quadratín México Online](#) , [Quadratín Veracruz Online](#)

NACIONAL

Al referirse a la aprehensión del alcalde de Tequila, Diego Rivera, de extracción morenista, la presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que ningún partido político, y menos Morena "puede ser un paraguas para delinuir o para corromperse y menos Morena". Subrayó que fue parte de un trabajo del gobierno federal con la fiscalía general de la República a partir de denuncias de empresarios y ciudadanos. En conferencia, dijo que ella misma recibió denuncias de empresarios que se quejaban de la situación que estaban viviendo y acusaban al alcalde, además de otras denuncias en la fiscalía general de la República que derivaron en una investigación que produjo estas detenciones.

[La Jornada \(sitio\)](#) , [Milenio \(sitio\)](#) ,

Sobre los crecientes casos de sarampión en México, la presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que próximamente la Secretaría de Salud va a dar a conocer un plan más amplio para atender este padecimiento. Sin embargo, destacó que lo importante es que la gente vulnerable, particularmente los niños, acudan a vacunarse porque hay biológicos disponibles. [La Jornada \(sitio\)](#)

Ante el aumento de casos de sarampión en la Ciudad de México, que suman 112 casos en lo que va del año, la afluencia de personas que acudieron a inmunizarse en los módulos de vacunación que anunció la Secretaría de Salud capitalina fue mayor; sin embargo, no operaron los instalados en diversas estaciones del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro. En un recorrido por las estaciones que la secretaría dio a conocer en sus redes sociales, se confirmó que en la terminal Taxqueña de la línea 2 no había puesto de vacunación, por lo que policías mencionaban a quienes querían inmunizarse que acudieran el viernes; la misma situación se observó en Santa Anita de la línea 8 y Merced de la 1. [La Jornada \(sitio\)](#) , [El Heraldo \(sitio\)](#)